

POR PRIMERA VEZ SE REALIZÓ BAJO LA MODALIDAD ONLINE

# Cámara Chilena de la Construcción realizó la "XVIII Semana de la Construcción"

Durante el encuentro, que comenzó el lunes 24 de mayo, se presentó el sello "Compromiso Pro", que impulsa la aplicación de mejores prácticas en la construcción. La tradicional semana fue también el marco para realizar la primera versión del "Premio Mujer Construye" que destaca a las trabajadoras en obra y a aquellas empresas comprometidas con la inclusión femenina.

La pandemia por el covid-19 ha dejado lecciones a toda la humanidad. Para el sector de la construcción, son varias y fundamentales. Parte de ese crecimiento y reflexión estuvo presente en los temas abordados durante la XVIII versión de la "Semana de la Construcción", que contó con algunos invitados en forma presencial, respetando los aforos y los protocolos sanitarios, pero se transmitió para todos los invitados de manera online.

### EL DIÁLOGO COMO HERRAMIENTA

Una de las ponencias internacionales estuvo a cargo del economista de MIT Daron Acemoglu, coautor de "Por qué fracasan los países" y "El Pasillo Estrecho". Durante su presentación, Acemoglu hizo un detallado análisis de cómo los países pueden trabajar en el equilibrio entre el poder del Estado y el de las sociedades.

"El pasillo estrecho es donde se produce un equilibrio entre el Estado y la sociedad, el corredor está en el medio. La sociedad tiene que correr junto con el Estado a medida que éste se empodera. La capacidad del Estado viene de la competencia y colaboración con la sociedad", expuso. Durante su presentación, realizada de manera virtual, Acemoglu pudo responder las preguntas de varios asistentes. Una

de ellas, relacionada con el proceso constituyente que vive nuestro país: "La libertad está protegida por las constituciones, pero no solo por eso. La participación activa en la política es relevante para proteger esta libertad (...). La libertad depende de las relaciones entre la sociedad".

El mismo día, el director del Centro Nansen para el Diálogo y la Paz, Alfredo Zamudio, entregó su visión de cómo el diálogo debe ser un instrumento activo para avanzar en eliminar diferencias en una sociedad: "En cada situación de crisis en el mundo hay distintos factores impulsores de un contexto y estos impulsores surgen gracias a un factor gatillador (...). Para la transformación pacífica de conflictos, existen tres herramientas: La negociación, la mediación y el diálogo", expresó.

### COMPROMISO PRO

Uno de los lanzamientos más llamativos de la "XVIII Semana de la Construcción" fue la presentación del Sello "Compromiso Pro", destinado a mejorar las prácticas de la construcción en todos sus ámbitos.

Durante la presentación de este sello, al que se pueden sumar todas las empresas del rubro, el ministro de Economía, Lucas Palacios, aseguró que esta iniciativa "Pone a la persona al centro. Lo que busca 'Compromiso Pro' es seguir humanizando y profundizando en elementos claves para el desarrollo de la sociedad, como la persona, el trabajo, el medio ambiente".

"Compromiso Pro" busca mejorar los estándares de la construcción, elevándolos y logrando que la

industria sea sostenible en el tiempo. Uno de los desafíos de este sello es lograr un mejor nivel de convivencia con los vecinos de las obras. Para eso, esta iniciativa entrega herramientas a las empresas, a través de un "Manual de Relaciónamiento", que permitirá llegar a acuerdos con la comunidad. "Compromiso Pro" fue presentado también en una de las obras de la Empresa Echeverría Izquierdo, que actualmente cuenta con el sello.

### CONSTRUYAMOS JUNTOS

Durante el encuentro anual de la construcción, el presidente de la CChC, Antonio Errázuriz, hizo un profundo llamado a construir juntos siempre en el diálogo y en la búsqueda de acuerdos comunes. "En un contexto de profundas transformaciones y nuevas expectativas, nosotros como gremio también tenemos enormes desafíos. Debemos seguir reforzando nuestro compromiso con la seguridad. Es nuestro deber no descansar hasta erradicar los accidentes fatales; además, debemos reconocer el rol que pueden jugar nuestras empresas para fortalecer el tejido y la convivencia social. Esto significa comprometernos y comprometer a las empresas con el desarrollo sostenible", aseguró Errázuriz.

El presidente del gremio entregó los principales objetivos por los que está trabajando: el diálogo y la disposición de colaborar; el déficit cero habitacional; la sostenibilidad del sector y sobre todo mantener el foco puesto en los trabajadores y trabajadoras del sector.



Antonio Errázuriz, presidente de la CChC.

"Construyamos juntos un país que reconozca a todos sus habitantes por igual y a todas sus regiones por igual. Donde cada proyecto e iniciativa esté en el centro. Construyamos juntos".

Antonio Errázuriz, presidente de la CChC.



El pasado miércoles, en el marco de la "Semana de la Construcción", se realizó en conjunto con el Ministerio de la Mujer y Equidad de Género la primera versión del "Premio Mujer Construye", reconocimiento que destaca a las trabajadoras que se desempeñan en el sector y a las empresas con prácticas para mejorar la inclusión femenina. En la foto, Francisca Jiménez, presidenta de Fundación ChileMujeres; Vivian Mednik, socia de la CChC; y Mónica Zafraquett, ministra de la Mujer y la Equidad de Género.

"Contento de trabajar con el gremio. En vez de dificultar la situación lo que la CChC ha hecho es facilitar, ayudar a proponer, abrazar".

Lucas Palacios, ministro de Economía.



"Construcción del Futuro" unió a figuras destacadas del mundo de la construcción y a estudiantes de las universidades USACH y UDD, quienes compartieron miradas sobre cómo superar el déficit habitacional del país con herramientas innovadoras.



Pedro Plaza, vicepresidente de la CChC.



El panel de "Diálogos Radicales" estuvo integrado por Constanza Hube, directora Foro Constitucional UC de la Pontificia Universidad Católica de Chile; Rodrigo Valdés, Jeannette von Wolfersdorff y Pablo Oñizar.



El ministro Lucas Palacios destacó el trabajo de la CChC en tiempos de pandemia: "Contento de trabajar con el gremio. En vez de dificultar la situación lo que la CChC ha hecho es facilitar, ayudar a proponer, abrazar".



Durante el día inaugural la CChC presentó el estudio "Caracterización Territorial", investigación que definió el tipo de entorno de 22 ciudades del país a través de un sistema geográfico. En la foto, Javier Hurtado, gerente de Estudios de la CChC.



Paula Urenda, gerente general de la CChC.



Carlos Zeppelin, vicepresidente de la CChC.



El martes Pilar Sordo y Virginia Demariza protagonizaron "Yo y el otro en pandemia", una amena manera de abordar la nueva vida que nos trajo el covid-19.



Durante la "XVIII Semana de la Construcción" se realizó la presentación del Sello "Compromiso Pro", destinado a mejorar las prácticas de la construcción en todos sus ámbitos.



Daron Acemoglu, Speaker Internacional autor de "Por qué Fracasan los Países" y "El Pasillo Estrecho".



El ministro de Obras Públicas, Alfredo Moreno, participó en el Encuentro Anual de la Construcción.

Alfredo Zamudio, director del Centro Nansen para la Paz y el Diálogo.

Desde el lunes 24 hasta el viernes 28 de mayo se realizó una nueva versión de la "Semana de la Construcción", espacio que constituye un lugar de encuentro, diálogo y colaboración para aportar al proceso de transformación que está viviendo el país.

